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本报焦作专电（记者 陈凯
文 唐强 图）凭借在田径和武术
比赛中豪夺的 12金，郑州军团
昨日在焦作举行的省十二运
会上完美演绎了“郑州日”的
经典，彰显了郑州竞技体育的
霸气。

昨天青少年竞技组的田径
比赛中，郑州军团开启了强力

“吸金”模式，共摘得 9 枚金
牌。在上午进行的女子乙组竞
走、男子少年甲组 10000米、男
子青年组跳远和女子少年甲组
10000米的四项比赛中，斩获了
5枚金牌（根据竞赛规程，获得
田径乙组单项比赛的冠军计 2

块金牌）。下午进行的比赛，郑
州田径健儿夺金势头不减，分
别在女子少年甲组 400 米栏、
女子乙组中长组和男子甲组
4×100 米接力项目的比拼中，
再夺 4 金。田径赛场，郑州军
团日进9金，可谓大获丰收。

武术赛场，郑州健儿在女
子甲组剑术、女子甲组枪术和
男子甲组枪术 3个项目中各收
获一枚金牌。

今天，本届省运会青少年
竞技组的游泳项目将全面开
赛，郑州泳军将向各项目的金
牌发起冲击，展现郑州泳军的
风采。

射击项目最大的魅力莫过于结果
的不确定性。尤其当规则改变后，决赛
不再带入资格赛成绩，更使得最终结局
的偶然性大增。想要在新规则下取得
好成绩，良好的心态至关重要。昨天下
午在焦作市体育中心射击馆进行的青
少年竞技组男子乙组 10米气手枪项目
的争夺，又一次印证了好心态的重要
性。对于郑州小伙崔豫州来说，从满怀
忐忑到抱有希望，再到只差 0.4环与冠
军失之交臂，一连串的心态变化让这位
首次参加省运会的小将在遗憾的失败
中积累了经验。

崔豫州资格赛的成绩排在第三位，
这样的成绩本应对决赛满怀信心才对，
但决赛前，这位一脸秀气的小将却显得
十分紧张。虽然旁边的教练和队友不
住地给他打气减压，但是小豫州仍然是
一脸忐忑，眼睛不敢直视旁人，手也不
知道该往哪放。“这么紧张决赛能打好
吗？”记者心中画上了一个大大的问
号。不过真到了比赛中，小豫州反倒平
静了很多，打起枪来很稳定，头三枪全
部在 10.0 环以上。如果按照这样的势
头发展，只要能够稳定发挥，小豫州射
落金牌应该不成问题。因为资格赛排
在他前面的漯河和焦作两位选手前三
枪打得都不好。

随着比赛的进程，小豫州的表情放
松了不少，看得出信心越来越足，对于
比赛也从当初的忐忑不安到抱有希
望。细微的心理变化，带给小豫州的并
非利好消息，果然，第 8 枪他只打出了
8.8环，先前积累的 0.5环的领先优势瞬
间荡然无存。好在第 9 枪他及时调整

打出了 10.4 环，又追回了一些落后环
数，但最终还是未能实现最后一枪的反
超，以100.2环0.4环之差输给了漯河选
手蒋崇龙屈居亚军。

赛后，小豫州失望的神情溢于言
表，满脸涨得通红，不住地摇头，“太遗
憾了！”小豫州告诉记者，他练习射击才
3年时间，而且是第一次参加省运会这
样的大型比赛，他自己都没看好自己，
非常忐忑和紧张，“不过打过几枪之后，
从报靶中我能判断出自己领先了而且
还领先了不少，心态也就起了变化，开
始抱希望了。这也直接导致我打出 8.8
环那糟糕一靶。当时想法多了，击发太

慢了。”小豫州懊恼地抿了抿嘴。
忐忑、希望、只差 0.4，经历一场充

满戏剧性的比赛之后，崔豫州应该会积
累不少经验。省运会对于像崔豫州一
样的青少年选手来说，竞技比拼是一方
面，更重要的是借助省运会提升自身各
方面的能力，为以后在更大的赛场上创
造佳绩打好基础。正像小豫州所说：

“这场失利也是我成长的代价吧。我以
后还会再接再厉，锻炼好自己的心态，
争取进入国家队，在更大的舞台上为国
家、为郑州争光！”

本报焦作专电
记者 陈 凯 文 唐 强 图

昨晚，仁川文鹤朴泰桓游泳馆
再次人满为患，不仅有中韩日“男一
号”孙杨、朴泰桓和萩野公介再度上
演的“三国杀”，除此之外，中国游泳
男队能否在50米自由泳取得亚运会
首金的重担，压在我省小将宁泽涛
的肩上。

在昨天上午的男子50米自由泳
预赛中，小将宁泽涛游出21秒94，将
赛会纪录再次刷新，并以预赛第一
成绩晋级决赛，显示出良好的竞技
状态。亚洲纪录保持者日本选手盐
浦慎理列第二进入决赛，实际上晚
上的冠军争夺也就在他俩之间产
生。果然晚上的决赛竞争得相当激
烈，盐浦慎理和宁泽涛直到最后时
刻才分出胜负。“我本来是打算抢回
自己的亚洲纪录的，可还是有点紧
张，还没有上午游得好。”宁泽涛对
自己还是有点小小的不满。

赛后宁泽涛出现在混合采访
区，面对从家乡专程赶到仁川的助
威团，宁泽涛感慨地说：“说实话，这
半年我压力挺大的，能夺冠真不容
易。这四五个月我一直受到伤病的
困扰，这块金牌对我来说意义很大，
非常感谢我的教练和我的团队。”

出生于郑州的宁泽涛已进入海
军队 8 年之久，曾经主攻混合泳项
目。宁泽涛从去年全运会开始为人
所知，一方面，他在男子 100 米自由
泳项目战胜了孙杨；另一方面，他接
连两日在100米自由泳、50米自由泳
上创造了新的亚洲纪录。

随着宁泽涛在赛场佳绩连连，这
个长相斯文白净的小帅哥渐渐走入
人们视线。记者问他是否会在意外

界给出的“飞鱼”称号，宁泽涛笑着
说：“我还是以前的我，不会太关注外
面，超越自己就好了。”当看到宁泽涛
成功折桂，中国游泳队总教练幺正杰
无疑是最高兴的一个人：“我非常满
意！虽然宁泽涛没有破掉亚洲纪录，
但是他能顶住压力夺下这枚金牌，这
股冠军气是必须要提出表扬的。”

“我觉得今天自己的发挥还行，
对这个成绩也算满意，但其实我是
想破亚洲纪录的，结果还是有点遗
憾。”赛后的宁泽涛对自己还是有点
小小的不满。不过，河南省游泳中
心主任杨青山对他的评价却非常
高：“关键时刻可以顶上去，不管训
练时状态咋样，也不管是不是有伤
病，总之比赛时可以冲上去，这就具
备了一个优秀运动员的素质。”

对于下一步的计划，宁泽涛自
信地说：“今晚的这枚金牌的确拿得
不易，也很解气，下一步目标就是首
先是将亚洲纪录夺回来，再把成绩
提高一下，争取在世界游泳赛场的
更高舞台展示自己。”至于他的对手
盐浦慎理，宁泽涛还是给予褒奖：

“他是我一直以来很喜欢的一个运
动员，也是我在亚洲最强大的对
手。不过，有这样一个对手是幸福
的，他可以激励我一路前行，希望他
能和我一起进步，都创造属于自己
的最佳成绩。”最后，宁泽涛还通过
家乡媒体向河南所有关注他的泳迷
们说：“感谢你们的一路支持，如果
不是家乡人民的支持，我不会取得
这样的成绩。出来很久了，我非常
想念家乡！”

本报韩国仁川专电 记者 刘超峰

本报韩国仁川专电（记者 刘超
峰）昨日，对于年仅21岁的郑州小伙
宁泽涛来说，绝对是最扬眉吐气的
一天，在仁川文鹤朴泰桓游泳馆进
行的男子 50 米自由泳决赛中，宁泽
涛不负众望一路领先，最终以 21 秒

95 的优异成绩，拿下本届亚运会的
中国男队游泳项目的首枚金牌，这
也是在射击和自行车团体项目摘金
之后，河南健儿在亚运会上夺得的
第三枚金牌，也是河南游泳史上获
得的第一块亚运单项金牌。

本报韩国仁川专电（记者 刘超峰）昨
晚，在中国帅小伙宁泽涛掀起中国水军夺冠
第一次高潮之后。接下来，令人关注的中国

“男一号”孙杨亮相男子 400米自由泳，孙杨
最终以3分43秒23夺冠，拿下本届亚运会个
人第一枚金牌。日本萩野公介获得亚军，东
道主的朴泰桓还是占据第三的位置，另外一
名中国选手郝运名列第四。

夺冠后的孙杨接受采访时霸气十足地
说：“第一天输掉 200米非常抱歉，而今天夺
得金牌弥补了，杀杀日本队的士气，让中国
有更好发挥。日本男子游泳确实比我们高
出很多，我们都要努力，整体提高，跟他们抗
衡。”发泄完自己的情绪之后，孙杨也不忘
恭维对手：“今天对我来说非常放松，毕竟两
位都是优秀选手，他们对我来说也是挑战。
比赛还是做好自己，丹尼斯和张亚东两位教
练都在赛前嘱咐我掌握好节奏，我做到了。”

来仁川已经一周有余，最令
所有外国人难受的就是语言问
题，期间闹出的笑话大多也都是
语言惹的祸。来韩国之前，也曾
出过几回国，尽管英语谈不上流
利，但最起码日常简单的交流和
英文标出的地名等问题应该难
不倒。但来到韩国之后，因为语
言问题可谓吃尽苦头。印象中
一直认为韩国人的英文水平肯
定强过国人，来之后才知道自己
错了。在网上查了一项调查数
据，韩国的英文水平在亚洲排在
倒数第二。

韩国的英语水平不靠谱。
记者到达仁川后深有感触，近
日，亚运官网对中国运动员绰号
的翻译，更是让人啼笑皆非。毫
无疑问，英文的缺失已经严重影
响到仁川亚运会的办赛质量。

在仁川开出租的大多是 50
多岁的老汉，日常英语对他们来
说基本是一窍不通。遇到急事
需要打车，都打怵坐副驾驶的位
置，不是打怵埋单，而是无法面
对热情的韩国司机大叔。他们
总是很热情地和你交流，稀里哗
啦给你讲个不停，记者只能听懂
三个字“思密达”。看着他滔滔
不绝、热情洋溢的样子，你不知
道自己是该苦着脸呢，还是要冲
着他微笑。前天去亚运会自行
车赛车场，比赛之后好不容易拦
住一辆出租车，坐上后一看司
机，“坏了，又是一个老头。”幸亏
出门时多了一个心眼，将酒店的
名片地址揣在兜里，当把地址拿
给司机看时，这位老司机戴上老
花镜，慢悠悠地设置好行驶路
线。一路上，看着仁川美丽的夜
景，在 30多分钟的路程中，记者
只听到他在叽叽喳喳不停地说，
至于说的内容，一句也没听懂，
到达目的地下车后无趣地赶快
结账走人。

在仁川的第一顿饭分享的
是当地特色烤肉，烤肉店把
菜单贴在了墙上，全是韩文
没有图。记者用英文问老
板有没有烤肉，老板回答了
一堆韩语。“烤肉有吗？”逼
急了的记者忍不住说了句
中文，得到的回答依旧是

“@#￥￥%%&*思密达”。好在
如今每天都是烤肉“伺候”，老板
娘也已经对三位河南记者很熟
悉，晚上我们写完稿子进入这家
烤肉店，老板娘满脸微笑相迎，
而我们也能轻松地用“手语”点
出我们的开胃菜。

为了亚运会，仁川的地铁有
中文报站，不过这更让人容易犯
晕，因为只有部分线路有，有很
多线路没有。刚来之时，当记者
在第一条线路上舒服地享受过
中文报站之后，在第二条线上就
坐过了站。在这里不认识路最
好带着中韩两个版本的地图。
因为你不认识韩文，他不认识中
文，只能用手势在地图上比画。
据说，在“购物圣地”首尔明洞地
区，汉语是商业街的“官方语
言”。但是在仁川，会说汉语的
却少得可怜。仁川的人民是热
情的，并且很执着。不管你对他
说英文还是中文，他回答你的只
有韩文。仁川亚运会只提供两
种文字材料，一种是英文，另一
种是韩文。但是如果你想说话
的时候，你会发现对方的英文比
你还糟糕。

亚运会新闻中心有一位中
文流利的中国留学生小宋和一
位年龄较大的志愿者，他们是唯
一汉语说得比较利索的。每次
看到他俩在服务，很多中国记者
都有一种看到亲人的感觉，可惜
如果一会见不到他俩，这里的中
国记者心里都没底。一位香港
的同行十分暴躁地抱怨，如果你
用英文和志愿者沟通，他无法告
诉你，如何乘坐地铁或大巴到达
目标地，更不知道该如何介绍繁
杂的采访权申请程序。

每次用英语单词和手语成
功完成了一次沟通后，总有一种
感慨：“英语再好，在这里也没有
手语好用！”
本报韩国仁川专电 记者 刘超峰

郑州小伙宁泽涛50米自由泳夺冠

河南诞生亚运泳池新“飞鱼”

宁泽涛：超越自己就好

“手语”比“英语”OK
——仁川亚运会见闻之五

省运会昨日豪夺12金显霸气

郑州军团演绎“郑州日”
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